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日 時：平成 23 年 8 月 25 日(木) 8:50～16:00 

参加者：13 組 26 名（男子 9 名・女子 4 名） 

                         
 
Q１．今日の「親子で環境学習バスツアー」を何で知りましたか？ 
 
 
 
 
 
 
 
Q２．今日、「親子で環境学習バスツアー」に参加してどうでしたか？ 

 
 
 
 
 
 
Q３．どんなところが楽しかった（楽しくなかった）ですか？ 
 
・バスに乗って行くのが楽しかった。 
・4 年生の時に見学をした西部総合処理センターを見て、もっとごみを減らそうと思っ

た。 
・リサイクル工場を見て、作業している人が大変そうだった。 
・パナソニックエコテクノロジーセンターで、アルミやプラスチックに分ける実験が楽

しかったです。 
・工場の中の様々な機械を見たりするのが楽しかった。 
・もう少し時間があると、もっと子供のごみへの関心も理科的な関心も高くなると 
思う。 
・見学した所が全部楽しかった。 
・パナソニックエコテクノロジーセンターと西部総合処理センターが楽しかった。 
・いろんなことを学べたこと。 
・パナソニックエコテクノロジーセンターでの活動紹介ビデオ。 
・僕は、分解することに興味があったから、いろいろな物の分解が見れて楽しかったで

す。 
・ごみ処理やリサイクルの流れがよく分かりました。 

学校の掲示板 0 組 0％ 
市政ニュース 9 組 69％ 

市のホームページ 4 組 31％ 
回答なし 0 組 0％ 

合   計 13 組 100％ 

楽しかった 13 組 100％ 
楽しくなかった 0 組 0％ 

わからない 0 組 0％ 
合   計 13 組 100％ 

Q３へ 

Q４へ 
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・親子で一緒に学べたので一層楽しかったです。 
・ごみをつかむクレーンが上手くつかんで処理していたから驚いた。 
・パナソニックエコテクノロジーセンターの分別の仕方がすごい。破砕するところをモ

ニターで見ることができて良かった。 
・パナソニックエコテクノロジーセンターでは、家電リサイクルのことが工場を見なが

らよく分かりました。 
・いろいろな所へ行って、いろいろな所を見て環境やごみについて学べたところ。 
・パナソニックエコテクノロジーセンターの種類ごとに分別する機械。 
・洗濯機・冷蔵庫・テレビなどを解体するところ。 
 
Q４．またこのような企画があれば参加したいですか？ 
 
 
 
 
 
 
Q５．本日のバスツアーを通して、ごみの減量やリサイクルについて学べましたか？ 
 
 
 
 
 
 
Q６．今日の感想や意見、今後してほしい企画があれば書いてください。 
 
・前回のツアーでは、船に乗って埋立地に行っていたのがとても面白そうだと思いまし

た。 
・節電について学ぶツアーもお願いしたいと思います。 
・大型家電をリサイクルしているところを初めて見ました。クイズ形式で楽しく勉強で

きました。 
・今日、西部総合処理センターがとても楽しかったです。 
・西部総合処理センターへの持ち込みごみなどで見る裏側を見ることができました。も

っとたくさんの人が働いていると思っていたのですが、コンピューター化が進んでいる

のにも驚きました。今まで以上にごみの分別に気を付けていきたいと思います。 
・ペットボトルなどがリサイクルされて、どんなものができるのか詳しく知りたかった

です。 
・新しい東部総合処理センターが完成したら連れて行って欲しい。 
・とても有意義な時間を過ごすことができました。 
・来年もこのような企画をよろしくお願いします。 
 

参加したい 12 組 92％ 
参加したくない 0 組 0％ 

わからない 1 組 8％ 
合   計 13 組 100％ 

学べた 13 組 100％ 
学べなかった 0 組 0％ 
わからない 0 組 0％ 
合   計 13 組 100％ 
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・今回残念だったのが、ペットボトル処理のところで、音にかき消されてお話が聞きに

くかったのと、西部総合処理センターでは難しい言葉が多く、子供には分かり難かった

かもと思います。子供向けの説明でよろしくお願いします。夏休み最後のいい思い出に

なりました。ありがとうございました。 
・働いている人が大変そうだなぁと思いました。3R を実践して、ごみを減らしていき

たいです。 
・今後してほしい企画として、クリーンハイクや鳴尾浜でごみ拾いをしながら磯の生き

物観察など。 
・ありがとうございました。自分たちの使ったものが、その後どうなっていくのか、モ

ノの命の終わりと再生と環境のつながりが分かって非常に勉強になりました。市の取り

組み、企業の取り組み、どちらも素晴らしいと思います。自分も何かしなければと思い

ました。 
・鉄とかを分ける仕組みがよく分かって勉強になりました。 
・家電リサイクルについては、どういう方法でやっているのかが初めて分かって、とて

も勉強になりました。ごみの分別はきちんとやっているつもりでいましたが、今後はご

みを減らすということも気に掛けていきたいと思いました。ありがとうございました。 
・4 年生の時に 1 度学んでいて、復習できました。 
・今日初めて西部総合処理センターやリサイクルプラザを見学しました。処理やリサイ

クルをするには、膨大な労力や税金が掛かることに驚きました。本日勉強したことを常

に頭に置き、ごみを出さないように、出たごみはきちんと分別してエコ活動に協力して

環境を守っていきたいと思いました。 
・エコキャンプツアーを企画して頂きたいです。 
・リサイクルをちゃんとやらないといけないことが分かりました。 
・いろいろな物のリサイクルがたくさん分かって、とても勉強になりました。 
・今回初めて西部総合処理センターの見学をさせて頂いて、ごみの量の多さとペットボ

トルの出し方がまだまだ悪いということを感じました。1 人 1 人が、ラベルをはがす、

キャップを取る等のルールを守って出せばそう難しいことではないのに、大量に集まっ

たものを手作業で分けていくのは、とても大変だと思いました。 


